

Consagración de la nueva iglesia de Almáciga

El obispo auxiliar de Bilbao, Joseba Segura, y el obispo de Tenerife, Bernardo Álvarez, celebraron el sábado 1 de junio 2019 la ceremonia de consagración de la nueva iglesia de Almáciga en Anaga en honor a la Virgen de Begoña, construida tras 13 años de obras.

La virgen de Begoña es la patrona de esta pequeña localidad tinerfeña tras el hallazgo casual en la playa de una botella lanzada al mar por un grupo de jóvenes de la Quinta Parroquia de Bilbao. Para celebrar la bendición del templo se ha organizado una peregrinación desde Bilbao, encabezada por el obispo auxiliar, junto a alguno de los peregrinos que lanzaron la botella al mar en 1948.

Además, la acompaña uno de los jóvenes que lanzó la botella en 1948, José Luis Ausín, de 88 años. Se da la circunstancia de que fue quien, además, tuvo la idea de lacrar el corcho con cera, lo que sin duda fue determinante para que la botella pudiera llegar a su destino tinerfeño.

El hecho ocurrió el 29 de abril de 1949, hace ahora 70 años. Una pareja se encontró con la botella, donde habían introducido cinco estampas de Nuestra Señora de Begoña, lanzada al mar por el bilbaíno Martín Valle durante la peregrinación marítima que realizaban los peregrinos de Acción Católica de Bilbao a Santiago de Compostela. La botella llegó en abril de 1949 a la playa de Almáciga, ubicado en el nordeste de Tenerife, cuyos vecinos acogieron el mensaje como un designio divino y decidieron que la Virgen de Begoña fuera su patrona.



Conocida la historia en Bilbao, se inició en esta ciudad una cuestación popular para sufragar una imagen de la Virgen de Begoña, que llegó a Tenerife en mayo de 1950 y fue entronizada en una pequeña ermita.

En 2006 se empezó a construir un templo para rendir culto a la Amatxu, obras que tomaron impulso a partir de 2016, cuando la cofradía de Nuestra Señora de Begoña empezó a colaborar en la captación de fondos a tal efecto.

Para celebrar la bendición del templo se ha organizado una peregrinación desde Bilbao, encabezada por el obispo auxiliar, junto a una de las personas que tiraron la botella con las estampas de la Amatxu al mar, José Luís Ausín, y el párroco de Begoña Eusebio Pérez.

Para la construcción del templo se ha contado con donativos tanto de los habitantes del caserío de Anaga como con la recaudación de la Cofradía de Begoña.



Ver también en “Descargas”

Interesante artículo publicado el 24 de enero de 1950 en "La Gaceta del Norte" de Bilbao:

<<Bilbao regala una imagen de la Virgen de Begoña al pueblo tinerfeño de Almáciga>>

Fuente: Biblioteca Foral de Bizkaia

(https://bibliotecaforal.bizkaia.eus/record=b1126214~S5*spl)